

Acompañar, servir y defender a las personas migrantes en los asentamientos chabolistas de Níjar

Hace un año, en diciembre de 2022, lanzamos una campaña de captación de fondos para el trabajo que hacemos, como Servicio Jesuita a Migrantes (SJM), en los asentamientos chabolistas de Níjar, en Almería. La generosa respuesta obtenida nos permitió impulsar nuestro trabajo dando respuesta a las necesidades de las personas a las que intentamos **acompañar, servir y defender**.

Cómo ha ido el año 2023

Para nosotros, ha sido un año de grandes retos y de nuevos horizontes. Destacamos sólo algunos:

- El desalojo y demolición del asentamiento chabolista de El Walili, el día 30 de enero, afectó a varios cientos de personas que allí residían, sin que nadie les ofreciese una alternativa habitacional razonable y digna. El SJM-Almería interpuso una **demanda** ante el juez que está pendiente de resolución.
- En enero, se incorporó al **equipo** nuestro abogado, Javi, la primera persona contratada del SJM-Almería. En septiembre llegó María, religiosa de la Compañía de María y educadora social. Y, en octubre, contratamos a Khadija, mediadora intercultural y técnica de intervención social. Junto a los jesuitas Joaqui y Daniel, estas cinco personas forman el equipo técnico del SJM-Almería.
- Mientras tanto, ha seguido creciendo el número de personas **voluntarias** que se han incorporado al equipo, tanto de manera intensiva en el verano (seis personas) como de manera continuada a lo largo del año (doce personas en estos momentos).
- Organizamos una sencilla **campaña de sensibilización** sobre la realidad de las migraciones con un ciclo de conferencias, un **desayuno de prensa** y dos **exposiciones** itinerantes de fotografías (que han



Chabolas en Níjar: nuestro espacio
Octubre de 2023



Nuestra gente, en clases de castellano.
Atochares (Níjar). Octubre de 2023

recorrido siete parroquias y nueve centros educativos).

- En el mes de mayo publicamos el **informe** "[Naufragar en el mar de plástico](#). Aproximación a los derechos humanos en los campos de Almería".
- En el mes de junio celebramos la **inauguración** de la [Casa Arrupe](#), nuestra nueva **sede** en Pueblo blanco, ubicada en medio de los plásticos de invernaderos. Ya en el mes de julio, empezamos las actividades formativas con diversos cursos y talleres.

Qué estamos haciendo y qué tenemos en el horizonte

- Hemos impulsado la oferta de **clases de castellano**: en estos momentos hay nueve grupos con unos 135 alumnos, en tres asentamientos chabolistas además de la sede de Pueblo Blanco, con presencia seis días por semana en horarios adaptados a su realidad de trabajo y de vivienda.
- Hemos construido una nueva **escuela** y centro comunitario en el asentamiento chabolista de El Hoyo (Barranquete, Níjar).
- Hemos gestionado unas 100 **tarjetas sanitarias** y aproximadamente 70 inscripciones en el **Padrón Municipal**, rompiendo una barrera que limita fuertemente el acceso a los derechos básicos de las personas residentes en los asentamientos.
- Estamos trabajando, junto con los pobladores, en la **incidencia pública** para lograr una práctica administrativa acorde con la ley y respetuosa de los derechos humanos (por ejemplo, para conseguir que se recojan las basuras en los asentamientos).
- Queremos continuar la tarea de **visibilizar** esta realidad y de **sensibilizar** al conjunto de la sociedad al respecto, como hemos hecho, colaborando con varios medios **nacionales** o **extranjeros**.



Nuestra escuela.
Asentamiento de El Hoyo. Octubre de 2023



Nuestro hogar, casa Arrupe.
Pueblo Blanco (Níjar). Octubre de 2023

- Estamos trabajando en la rehabilitación del edificio principal de Casa Arrupe, para convertirlo en casa de acogida, **espacio de hospitalidad** e integración, con quince plazas residenciales.
- Seguimos impulsando nuestra misión de acompañar, servir y defender a las personas migrantes, en mil pequeñas **acciones cotidianas**, marcadas por la presencia cercana, la escucha atenta, la opción por las personas más vulnerables y la prestación de pequeños servicios.

Cómo nos puedes ayudar

- Queremos conseguir 100 **donantes** que puedan aportar, puntualmente, 150 euros cada uno. Se puede desgravar el 80% de esa cantidad, por lo que, al final, la persona que dona sólo desembolsa 30 euros, porque Hacienda devuelve 120€.
- También buscamos al menos 10 **socios** que puedan comprometerse a una cantidad mensual o trimestral, domiciliando su donación (también desgravable) por vía bancaria.
- Asimismo, nos ayudará lograr la donación de algunas **pequeñas y medianas empresas**, que deseen colaborar con donaciones, también desgravables.

→ **Cuenta corriente: ES03 3058 0088 9028 1071 1211**

Titular: Compañía de Jesús. Comunidad JM Rubio.

Concepto: "SJM Níjar". Si se desea certificado de donación para desgravar en el IRPF, hay que mandar los datos (nombre, apellidos, DNI, dirección postal y contacto) a almeria@sjme.org o por *whatsapp* al 678146211 [también se puede enviar un *bizum* a este mismo número].